

## Encuentro virtual a la carta Cría vacuna sobre campo natural: otoño 2021

Con un muy buen marco de audiencia, que alcanzó un pico máximo de 312 visualizaciones simultáneas, se llevó a cabo esta actividad que contó con público de Uruguay, Argentina y Brasil.

La primera parte del encuentro se enfocó en el contexto agroclimático y ambiental (a cargo de Guadalupe Tiscornia) y la presentación de los resultados de la encuesta de pasturas y rodeos de otoño 2021. Esta información apunta a realizar un diagnóstico de los sistemas criadores en el país que contribuya a generar oportunidades de manejo de cara al próximo invierno. La información es de interés a diferentes niveles: productores, técnicos, industria y decisores políticos.

La encuesta fue impulsada por INIA, con el apoyo de las instituciones socias: MGAP, IPA, FUCREA, CAF, FRU, ARU y CNFR. Este año también contó con el apoyo de la AIA, la SUPRA y la ACG. Desde la organización de la encuesta se agradece especialmente a los más de 1500 productores que aportaron información sobre el pasto y el estado de sus rodeos de cría.

La interpretación de los resultados de la encuesta, a cargo de Martín Durante (INIA), incluyó las relaciones entre la disponibilidad y estado de las pasturas y la condición corporal promedio del ganado, así como la evolución de los índices reproductivos. Al mismo tiempo, se compararon los resultados de este año con respecto a los años anteriores.

**Acceda a los resultados completos de la encuesta a través del Monitor de pasto y condición corporal:**

Acceda **AQUÍ**

La segunda parte del encuentro se desarrolló a partir de temas a demanda de los participantes, relevados como parte de la encuesta de pasturas y rodeos. Los temas más solicitados fueron los sistemas de pastoreo y el manejo nutricional de la vaca de cría.

Para abordar el tema de sistemas de pastoreo, se presentaron experiencias y testimonios a cargo de productores: "Pastoreo rotativo en el predio criador La Loma - Familia González, Grupo CREA José Aguerre (Durazno)" y "Comentarios de un productor criador que intensificó el manejo del pastoreo - Manuel Solari, Establecimiento el Ombú (Salto), integrante de la Sociedad Uruguaya de Pastoreo Racional".

Las presentaciones fueron comentadas por Martín Jaurena (INIA), quien destacó la forma en que estos manejos se integran con diferentes componentes del sistema predial con muy buenos resultados.

Regional INIA Treinta y Tres



Acceda **AQUÍ**



En este sentido, hizo un recorrido por los puntos clave para un manejo de pastoreo de precisión, destacando aspectos como el manejo por comunidades de campo natural y la distribución de agua para el ganado. También analizó las herramientas para el monitoreo y el ajuste de la capacidad de carga, señalando que la medida incluye el ajuste del número de animales, pero también estrategias como el ajuste de carga en base a pasto, en base a la disponibilidad de agua y en base a suplementos.

La organización de la actividad agradece especialmente a los productores que presentaron su sistema de producción directamente a los participantes, con resultados interesantes a través de un buen manejo del pastoreo acompañado de indicadores muy buenos y estables.

Por otra parte, José Velazco (INIA) realizó comentarios sobre el manejo nutricional de la vaca de cría en sistemas pastoriles, poniendo el énfasis en el manejo diferencial de las vacas según su estado corporal y fisiológico, así como la atención a la recría de hembras de reemplazo.

Al cierre de la actividad, el subsecretario del MGAP, Ignacio Buffa, hizo referencia al rol de la generación de información y el conocimiento aplicado sobre la cría vacuna. Al referirse a la encuesta, destacó la importancia de disponer de información que surge en respuesta a una demanda concreta y que permite orientar la toma de decisiones a nivel predial.